

Noticias

de la Dirección General de Difusión Cultural

HOMENAJE A JOSE CLEMENTE OROZCO

Con motivo del muy lamentable fallecimiento del ilustre pintor, se organizó un homenaje que se llevó a cabo el martes 15 de noviembre, a partir de las 20 horas, en el Anfiteatro Bolívar y que fué presidido por la señora viuda de Orozco, sus tres hijos, el Director General de Difusión Cultural, el Director de la Escuela Nacional de Artes Plásticas y el Jefe del Departamento de Extensión Universitaria.

Tomaron la palabra los señores Diego Rivera, David Alfaro Siqueiros, Víctor M. Reyes y Fedro Guillén, quienes llamaron la atención sobre diversos aspectos de la vida y de la obra de Orozco. El Cuarteto Clásico de la Universidad tuvo a su cargo los tres números musicales con que se integró el programa. El acto se vió sumamente concurrido.

El mismo día 15 de noviembre, a las 11, el Director de la Escuela Nacional de Artes Plásticas y una comisión de profesores y alumnos de la misma depositaron una ofrenda floral ante la tumba de Orozco en la Rotonda de los Hombres Ilustres y durante el acto en que rindió homenaje parecido el pintor chileno Oswaldo Reyes.

CONCURSO DEL HIMNO UNIVERSITARIO

Los señores doctor Francisco Monterde, doctor Julio Jiménez Rueda y Carlos Pellicer, que formaron el jurado para calificar las composiciones presentadas al concurso abierto para la Letra del Himno Universitario, rindieron su dictamen en el cual decidieron declarar desierto el certamen de que se trata, "en vista de que ninguna de las composiciones alcanzó la altura que requiere la letra de un himno universitario, que debería ser no únicamente bueno sino excelente, esto es, de calidad excepcional, para que no sólo llevara su mensaje a la actual generación sino a los futuros estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México".

Las composiciones recibidas para el concurso de que se habla, fueron 19.

REGISTRO DE SOCIEDADES CULTURALES

Se continúan recibiendo en la Dirección General de Difusión Cultural informes sobre las mesas directivas y la organización de las sociedades científicas, artísticas y literarias de la República, datos que se están aprovechando para formar el registro de esas corporaciones. Entre las registradas durante el mes se cuentan la Asociación Mexicana de Puericultura, de esta capital, y el Centro Cultural de Tehuacán, Puebla.

Se invita nuevamente a las corporaciones a que se sirvan, si no lo hubieren hecho, proporcionar los datos que les corresponda, así como los cambios posterior-

res que hubiere en la mesa directiva, pues existe el propósito que ese registro esté al día y sea lo más completo posible. El mismo registro servirá para iniciar o estrechar relaciones entre la Universidad y las sociedades culturales y también para favorecer el intercambio de datos y publicaciones relativas a las mismas.

EXPOSICION OBJETIVA PRESIDENCIAL

El domingo 20 de noviembre, de las 19.45 a las 20.45, se efectuó en el Auditorio de esa Exposición un acto organizado por la Universidad, que fué transmitido por radio.

El programa comprendió la lectura de un mensaje del licenciado Juan José González Bustamante, Secretario General de la Universidad; números musicales a cargo de artistas distinguidas y de un grupo de cuerda de la Orquesta Sinfónica bajo la dirección del profesor José F. Vásquez. En los intermedios se pasaron informaciones diversas sobre la historia, la marcha y el estado actual de la Universidad.

La transmisión por radio se hizo por intermedio de las estaciones de la misma Universidad y de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas.

UNION DE UNIVERSIDADES LATINOAMERICANAS

Como resultado del Congreso que se efectuó en la ciudad de Guatemala en septiembre del presente año y en el cual estuvo representada nuestra Universidad por una delegación que presidió el Rector Garrido, se estableció la Unión de Universidades Latinoamericanas, que persigue fundamentalmente la idea de obtener un mayor conocimiento y mejores relaciones de esas casas de estudio.

Se acaban de recibir las bases fundamentales de dicha Unión, que se han pasado al H. Consejo Universitario, solicitando su opinión, que es indispensable para que sean ratificadas por la Universidad, la cual, entre otras obligaciones, tendrá la de contribuir anualmente al sostenimiento de la Unión. Es presidente de la misma el doctor Carlos Martínez Durán, Rector de la Universidad de San Carlos de Guatemala, y secretario general el ingeniero Guillermo Soto Conde.

La Unión de Universidades Latinoamericanas fué fundada el 22 de septiembre del presente año y se espera que servirá eficazmente para obtener mayor cooperación entre esas instituciones, para relacionarlas más y más y para facilitar los viajes de estudio de profesores y alumnos de las mismas.

COMISION DE EXPERTOS DE LA UNESCO

El Departamento de Cooperación Intelectual de la Secretaría de Educación

INSTITUTO TECNOLOGICO DE MEXICO

DE LA

ASOCIACION MEXICANA DE CULTURA, A. C.

Escuela Preparatoria

4º y 5º años

Escuela de Economía

1º, 2º, 3º y 4º años

Escuela de Administración de Negocios

1º, 2º y 3º años

Palma Norte, 518, 6º piso.

Tels.: 18-68-43 y 36-35-74

MEXICO, D. F.

Director General:

LIC. EDUARDO GARCIA MAYNEZ

Pública solicitó se le enviara una lista de candidatos para la Comisión de Expertos que estudie en la UNESCO "Las medidas que deben de ser tomadas para asegurar que el sistema de enseñanza de un país y sus necesidades técnicas se mantengan en una relación constante". Por acuerdo del Rector, se formó esa lista de candidatos, con las siguientes personas: doctor Samuel Ramos, Director de la Facultad de Filosofía y Letras; doctor Alberto Barajas, Director de la Facultad de Ciencias; licenciado Gilberto Loyo, Director de la Escuela Nacional de Economía; químico técnico Rafael Illescas Frisbie, Director de la Escuela Nacional de Ciencias Químicas; doctor Roberto Llamas, Director del Instituto Nacional de Biología; ingeniero Teodoro Flores, Subdirector del Instituto Nacional de Geología; licenciado Lucio Mendieta y Núñez, Director del Instituto de Investigaciones Sociales; ingeniero Ricardo Monges López, Director del Instituto Nacional de Geofísica, y doctor Alfonso Pruneda, Director General de Difusión Cultural.

CONFERENCIAS SOBRE EL PERIODISMO

Durante el mes de noviembre se completó el ciclo de conferencias iniciado en octubre anterior, que organizaron el Sindicato Nacional de Redactores de la Prensa y el Departamento de Extensión Universitaria.

Las conferencias dadas en noviembre fueron las siguientes: "El periodismo en la Revolución de 1910", por el señor Diego Arenas Guzmán; "Problemas del periodismo radiofónico", por el señor Alvaro Gálvez y Fuentes; y "Aspectos técnicos del periodismo mexicano", por el señor Manuel Becerra Acosta.

Las conferencias se efectuaron en la sala respectiva de la Hemeroteca Nacional y fueron transmitidas por la Radio-Universidad.

CONFERENCIAS SOBRE ¿QUE ES EL MEXICANO?

Durante el mes de noviembre, y para cerrar la serie iniciada en octubre y organizada por el Grupo Filosófico "Hiperión", se llevaron a cabo estas dos conferencias: "El mexicano en la novela", por el señor Fausto Vega, e "Ideas en

torno al alma mexicana", por el doctor Samuel Ramos.

El ciclo se desarrolló en el Aula "Martí" de la Facultad de Filosofía y Letras.

INTERCAMBIO DE PROFESORES Y ALUMNOS

Atendiendo la consulta que al efecto hizo la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad de Cuenca, República del Ecuador, se le ha manifestado que con todo gusto se le incluirá entre las instituciones que podrán obtener becas en nuestra Universidad.

Han continuado las conversaciones entre el Director de la Escuela Nacional de Música y el del Conservatorio de Música y de Artes de Los Angeles, California, con el fin de que se establezca un intercambio de alumnos de ambas instituciones en el nuevo año académico.

INTERCAMBIO DE CORRESPONDENCIA ESTUDIANTIL

Continúan recibiendo notas del extranjero, en que se solicita el intercambio de correspondencia con estudiantes de nuestra Universidad.

Entre las recibidas en noviembre están las de un estudiante de Hanoi, Indochina, y del señor Paulo Campos Baptista, brasileño. Estas notas fueron pasadas al Departamento de Intercambio Universitario, quien está interesando en esta obra de acercamiento a la Federación Estudiantil Universitaria.

EXPOSICIONES EN LA GALERIA UNIVERSITARIA

Durante el mes de noviembre se clausuró la de obras de pintura y escultura del señor Maximiliano González, que se vió muy concurrida.

El 30 del mismo mes se abrió la exposición propulsora de colonización, a iniciativa del señor Manuel Oscoy, y que comprende cuatro secciones: redes de colonización; las obras del Papaloapan y las del Tepalcatepec; Escuela de Colonización y Villa Calmecac, Ciudad Tipo. Estará abierta hasta el 15 de diciembre del presente año, de las 10 a las 20.30 horas.

BECAS UNIVERSITARIAS

Se ha aplazado para 1950 la beca de la cirujano dentista señorita María Elena

Castro Espinosa, con el fin de aprovechar el nuevo presupuesto.

La señora Gabriela Ramírez de Cárdenas, que obtuvo una beca por el éxito de sus estudios de contadora pública titulada, ha comenzado a aprovecharla haciendo investigaciones de carácter económico-social.

El doctor Efraín Pardo Codina, que estuvo disfrutando la Beca "Silanes", acaba de regresar de los Estados Unidos después de haber realizado investigaciones de nutrición en la Universidad de Ann Arbor, Michigan.

REPRESENTANTE DE LA UNIVERSIDAD

La Secretaría de Relaciones Exteriores se sirvió conceder la autorización necesaria para que el Cónsul de México en Denver, Colorado, representara a nuestra Universidad en la toma de posesión del señor Albert C. Jacobs, como presidente de la Universidad de Denver.

CONGRESOS EXTRANJEROS

La Secretaría de Relaciones Exteriores remitió una copia del informe rendido por el doctor Pedro de Alba sobre el Segundo Congreso Internacional de Biometría que se efectuó en la ciudad de Ginebra del 30 de agosto al 2 de septiembre último, copia que fue remitida al Director del Instituto Nacional de Biología. En este número se reproducen los pasajes pertinentes del informe.

La misma Secretaría transmitió informes sobre la Reunión de la Asociación Panamericana de Oftalmología, que se llevará a cabo en Miami Beach, Florida, del 26 al 30 de marzo de 1950, informes que fueron transmitidos a la Escuela Nacional de Medicina y a la Academia Nacional de Medicina.

También a principios del mismo año se reunirá en Santiago de Chile el IV Congreso Americano de Urología, junto con el Primer Chileno de la misma especialidad; se ha solicitado de la propia Secretaría de Relaciones Exteriores que se obtengan para esta Universidad algunos ejemplares de las publicaciones que se hagan con motivo de esa Asamblea.

Se recibieron informes sobre el III Con-

greso Internacional de Cinematografía Científica, que se llevó a cabo en Bruselas del 30 de septiembre al 5 de octubre próximo pasado, y que se están estudiando para aprovecharlos debidamente.

DONATIVOS DE LIBROS DE LA UNIVERSIDAD

Atendiendo la iniciativa del señor Ernesto Hidalgo, Ministro de México en Polonia, y teniendo en cuenta que la Biblioteca de la Universidad de Varsovia sufrió grandes destrozos con motivo de la última guerra, se ha formado un lote de obras escogidas editadas por nuestra Universidad, que ha sido remitido a dicho señor Ministro, con la súplica de que se sirva entregarlo al Rector de la Universidad de Varsovia, manifestando a éste los deseos de que se estrechen más y más las relaciones de amistad entre ambas universidades.

A iniciativa de la Embajada de México en el Canadá, se le ha enviado otro lote escogido de obras editadas por nuestra Universidad, para que se digne entregarlo en un acto oficial, al Instituto Interamericano que se acaba de establecer como anexo a la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad de Ottawa.

Se ha iniciado el intercambio de publicaciones entre las universidades del Perú y la nuestra, a iniciativa del doctor Luis Eduardo Enríquez, Agregado Cultural a la Embajada de aquel país.

A solicitud del ilustre doctor Alfonso Reyes, se envió otro lote de libros universitarios al distinguido escritor peruano Luis Alberto Sánchez, que actualmente está adscrito a la Facultad de Humanidades de la Universidad de Puerto Rico.

BECA KIMBALL

La beca de este nombre, que es de 1,200 dólares en un año, se concede a una universitaria de países latinoamericanos (por lo mismo de México) que sea menor de 36 años, que se distinga en su especialidad y que pueda expresarse con soltura en inglés.

El aviso de esta beca para 1950 fue trasladado a la Asociación de Universitarias Mexicanas (calle del Maestro Jus-

to Sierra 35-A), con la súplica de que se la haga debida propaganda. Las universitarias interesadas pueden acudir a esa Asociación o comunicarse con la señora Amelia A. de del Río, Presidenta del Comité Beca Kimball, Barnard College, Columbia University, Nueva York.

PUBLICACIONES IMPORTANTES

Se han recibido ejemplares de la importante *Memoria de las Conferencias de Mesa Redonda* que presidió el señor licenciado Miguel Alemán durante su campaña presidencial, y otros del valioso *Resumen de actividades del Departamento del Distrito Federal en 1948*.

Estos ejemplares van a ser distribuidos entre las bibliotecas universitarias, por el Departamento respectivo de la Dirección General de Difusión Cultural.

CONFERENCIAS SOBRE DERECHO AEREO

El licenciado Antonio Franco Rigalt sustentó a través de la Radio-Universidad, durante el mes de noviembre, seis conferencias con los siguientes temas: 1, La autonomía del derecho aéreo; 2, La concurrencia regulada en el transporte aéreo; 3, Trayectoria y destino histórico del derecho aéreo mexicano; 4, El régimen jurídico de los aeropuertos; 5, La organización internacional de la aviación civil; y 6, Revisión de la ley de vías generales de comunicación del 19 de febrero de 1940.

SERVICIO DE RADIODIFUSION

Además de las conferencias a que se refiere el párrafo anterior, se pasaron durante el mes de noviembre diversos programas, entre ellos uno en que se rindió homenaje al ilustre literato mexicano Luis G. Urbina, con motivo del quinto aniversario de su muerte. Hubo 44 programas de música viva, entre ellos los de la Academia Juan Sebastián Bach; 100 programas musicales con grabaciones; 46 literarios, incluyendo el de la Academia de "Santa Apha"; 8 programas de crítica; 4 sesiones de la Mesa Redonda de Filosofía; 32 programas de orientación y 75 programas diversos, entre los cuales se mencionan los del Reportero Universitario, el Poliedro Humano, el Grupo TEA, las Noticias Mundiales de la UNESCO, las de las agrupaciones "Cultura y Universidad", "Claudio Bernard", "Estudiantes de Jurisprudencia" y "Estudios psicológicos".

Se transmitieron 5 controles remotos, de los cuales 4 fueron desde la Hemeroteca Nacional, con conferencias organizadas por el Departamento de Extensión Universitaria, y uno desde la Sala Schieffer, de un concierto de piano de Benjamín Valdés Aguilar, alumno del maestro Juan D. Tercero.

AYUDAS DIVERSAS

De acuerdo con las prácticas establecidas, se ha continuado ayudando a las corporaciones estudiantiles y a otros elementos universitarios con la impresión de invitaciones, cartulinas y carteles para los actos que organizan. Entre las ayudas concedidas en noviembre están las pres-

tadas al recitador universitario Ignacio Arzate y a los organizadores de la exposición de pinturas de la nueva generación. Igualmente se ha estado remunerando a los elementos de la Escuela Nacional de Música que han tomado parte en ceremonias organizadas por diversas agrupaciones relacionadas con la Universidad.

PUBLICACIONES RECIBIDAS EN EL DEPARTAMENTO DE INTERCAMBIO UNIVERSITARIO

Procedentes de numerosas instituciones universitarias y no universitarias de los Estados Unidos se han seguido recibiendo en aquel Departamento interesantes publicaciones, que allí mismo pueden consultarse. De esas publicaciones se hace una lista mensual que se distribuye entre las diversas instituciones universitarias mexicanas, para que aprovechen dichas publicaciones como crean conveniente.

Las instituciones no universitarias que se interesen por esas listas pueden solicitar que se les envíen, dirigiéndose al efecto al Departamento de Intercambio Universitario y Relaciones Culturales, cuya dirección es: Ribera de San Cosme 71, México, D. F.

NOTA ARGENTINA DE AGRADECIMIENTO

Como se informó en algún boletín anterior, fué remitido a la Escuela de Guaraní, Misión, República Argentina, un montaje fotográfico con las más importantes actividades de nuestra Universidad.

Esta fotografía llegó a su destino y acaba de recibirse una nota de agradecimiento de la Directora de esa Escuela, en que aprovecha la oportunidad "para expresar los sentimientos de simpatía y hermandad que nos inspira el pueblo mejicano".

DEPARTAMENTO DE EXTENSION UNIVERSITARIA

Durante el mes de noviembre realizó las siguientes actividades: Visitas al Museo Nacional de Higiene y cuatro excursiones culturales a diversos sitios pintorescos, acompañadas unas y otras de pláticas explicativas.—Exhibiciones cinematográficas en el Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial y en el de la Secretaría de Hacienda; en la Federación Nacional de Excursionistas y en el Club de Excursionismo.—Festivales en otras cuatro agrupaciones obreras, en los que se dieron conferencias y se exhibieron películas.—Concluyó el ciclo de conferencias sobre "El mexicano" y "El periodismo".—Se dieron otras conferencias con los siguientes temas: "Origen de la Revolución Constitucionalista", por el general Juan Barragán; "Función de la Universidad en los tiempos modernos", por el escritor Rómulo Gallegos, y "La influencia de los juguetes en la vida social", por la doctora J. Boone Vda. de Cortina, que se efectuaron, respectivamente, en la "Sala Manuel M. Ponce" del Palacio de Bellas Artes y en la Sala de Conferencias de la Hemeroteca Nacional.—Hubo dos exposiciones en la Galería Universitaria, de las que se habla en otro párrafo.

CALIDRA
S. A.

M. I. R. PAT. 38465

CALIDRA
Un SOLIDO
PRESTIGIO para
UNA SOLIDA
CONSTRUCCION

"CALIDRA", S. A.

FERROCARRILES NACIONALES 155. C.O.L. ANAHUAC, D. F.
Eric. 17-32-23 y 17-39-65; 38-29-46. Ap. Postal 1. Suc. Mariano Escobedo, D. F.